
　皆様、大変お疲れ様でございます。今日もたく

さんの会員の方にご参加をいただきまして大変有

難うございます。少しずつ出席率の方も上がって

いるような気が致しますけれども、若干今日は空

席が目立ちますので石田出席委員長宜しくお願い

致します。

　先週、トラブルがございまして食事の用意がなかなか揃わな

かったテーブルがあったように聞いております。この原因の一

端が私にあるというような話が流れてきております。何かと申

し上げますと、普段会長挨拶が非常に長いのでホテル黒部さん

の方たちがゆっくりと丁寧に準備をされているようでございま

して、先週だけが皆さんのご期待に応えて短く終わらせてし

まったものですから、なかなか配膳のほうに手がまわらなかっ

たという事で、その原因の一端が西村会長の会長挨拶にあると

耳に致しました。本当かどうかは分かりませんけれども今日は

黒部さん、ゆっくり配膳の準備をいただければと思っておりま

すので宜しくお願いを致します。

　今月は米山月間でございます。ロータリー歴の長い大先輩の

方たちは十分にご存じかと思いますけれども、まだ入会して日

の浅いメンバーも増えてきておりますので、米山梅吉さんがど

ういう方でどういう生い立ちでどうやって奨学生制度が成立さ

れたのか、少しだけ駆け足でご説明させてもらおうと思います。1868年、元武士の竹造の三男として

生まれる。梅吉４歳の時、父竹造が急逝し母の里である三島に移る。大変賢い子供で地元の名士米山

家より迎い入れがあり、そこから学校に通い始め勉学に励む。15歳の時、梅吉はもっと勉強したいと

いう一心で米山家に黙って徒歩で箱根を越えて東京に向かう。その後も勉学に励みアメリカに渡り８

年間勉強に明け暮れ、その後日本に帰国し三井銀行に入社。要職を歴任し日本の経済の顔になってい

く。視察のため諸外国へ足を運ぶこととなり、そこでロータリーと出会うことになる。それからロー

天気 （例会時） 最高気温 17℃

昼　食
スープ

サガリ麹漬けオーブン焼き牡蠣フライ
サラダ　ライス
デザート　コーヒー

■ニコニコボックス 神野親睦活動委員

紺野会員
先々週の家族例会にて子供達がお
世話になりました。ありがとうご
ざいました。

長尾会員
先日の家族同伴夜間例会のジャン
ケン大会で、長女が副会長賞をい
ただきました。高級フルーツとっ
てもおいしかったです。ありがと
うございました。
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《明るく・楽しく・元気よく
　広げよう親睦の輪！深めよう絆！育もう奉仕の精
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「ロータリーに参画しましょう！　誰かのために、あなたのために、自分のために」



タリーの事を勉強し1920年、大正９年に日本初のロータリー

クラブである東京ロータリークラブを設立し初代の会長に就

任。1924年、大正13年に三井信託株式会社を設立し社長に就任。

1937年、昭和12年に私財を投げ売って財団法人緑岡小学校を設

立し校長に就任。これが今の青山学院の初等部になるそうです。

1938年、昭和13年に貴族院議員（現国会議員）となりとにかく

困っている人や助けを求めている人がいればどこへでも出向い

て一人でも多くの人を笑顔にしたい、そんな無私な活動を続

けていた。そんななか日本は戦争に向かっていき1940年、昭和

15年、ロータリークラブは解散を命じられる。これはＲＩのほ

うからアメリカとの関係があって解散命令が出て、そこで一旦

解散をしたのですがロータリークラブは水曜クラブと名を変え

て活動を続け1949年、昭和24年敗戦をして４年後、再びロータ

リークラブという元の名で復活を遂げる。しかし、米山梅吉は

ロータリーの復活の姿を見ることなく1946年、昭和21年４月28

日に逝去。享年78歳。1952年、昭和27年11月日本で最初にロー

タリークラブを設立した米山梅吉の功績を記念して東京ロータ

リークラブが米山奨学生制度を確立した。その後、全国全世界

に広がっていく。今現在奨学生の累積数が２万数千人と言われ

ております。そこまで世界的に広がっているということです。

米山奨学金の目的は日本が再び戦争の過ちを繰り返さない誓い

と、世界に平和日本の理解を促すことにあり、留学生が平和を求める日本人と出会い、互いに信用し

合う関係を築き、日本と世界を結ぶ架け橋となることを願って創られたものです。私、米山梅吉さん

がこの米山奨学生制度をお創りになられた方なのかなとずっと思っていたのですが、今回色々と調べ

てみると実はご逝去された後に東京ロータリークラブの方たちが功績を記念して米山奨学生制度を作

り上げていったという事であります。

　さて、本日の例会ですが、その奨学生制度を活用して西ロータリークラブでお預かりをしているス

ティージャール ワット パティッターさんに卓話をしていただく事になっておりますので宜しくお願

い致します。

　短い時間ではありますけれども、楽しく実のある例会であります事を祈念致しまして例会冒頭のご

挨拶とさせていただきます。

幹事報告 迫田幹事

１）本日例会終了後、理事会がございます。

２）10月12日に開催される地区大会についてです。バスに乗られる会員様の集合時間は13時30分と

なっております。集合場所はホテル黒部様となっておりますのでお間違えのないようお願い致し

ます。13日の帰りのバスは18時30分から19時前後で帰ってくる予定となっておりますので宜しく

お願い致します。

３）次週の例会はオホーツクビール園様で18時からとなっておりますので、お間違えのないよう宜し

くお願い致します。

４）10月のロータリーレートは142円となっております。

■10月の誕生祝 伊東親睦活動委員

朝川会員、野呂会員、内藤会員、
髙田会員

■10月の結婚祝 伊東親睦活動委員

棧会員、土井会員、野呂会員、
宮田会員、宮本会員、神野会員、
小村会員



委員会報告

米山奨学委員会　山本委員長

　本日レターボックスに特別寄付金のお願いの文章を入れさせていただきました。

　今年も特別寄付金として個別の寄付金のお願いに上がりたいと思います。今月の17日と24日の例会

時にお伺いしますので大変申し訳ございませんがニコニコと協力お願い致します。

職業奉仕委員会　三浦委員長

　来週の移動例会についてのご案内です。10日18時よりオホーツクビール園様となっております。

ビールを飲まれる方はくれぐれも車では来られないようお願い致します。会費4,000円となっており

ます。お釣りのないようご用意をお願いしたいと思います。

社会奉仕委員会　山口委員長

　北見市共同募金委員会より赤い羽根共同募金の協力依頼が届いておりますので、この後各テーブル

を回らさせていただきますので、ご協力の程宜しくお願い致します。

プログラム 米山月間に因んで　「研究テーマについて」
米山奨学生 スティージャール ワット パティッターさん　米山記念奨学委員会

　米山奨学委員会　山本委

員長より挨拶の後、米山奨

学生 スティージャール ワ

ット パティッターさんに

卓話をしていただきました。
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■ 例会予告 10 月 17 日 次年度役員選出について・卓話③ 会長・幹事・プログラム委員会

10 月 24 日 地域社会の経済発展月間に因んで
「地方行政サービス支援のためにSNSの声を活用出来るか？～産学協同研究事例から」
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出席報告 石田出席委員長


